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江苏省老科协助力企业技术创新 
 

工 作 简 报 
2020 年第 6 期 

（总第 10 期） 
江苏省老科协企业技术创新工作委员会             2020 年 12 月 8 日 

泰州市老科协邀请专家深入企业开展科技服务活动 

为进一步促进企业科技创新，增强企业发展后劲，在泰州市

老科协常务副会长竺大明的邀请下，华南理工大学施力仁教授于

8 月 17-18日，专程来泰州深入江苏舒禾健康产业有限公司等相

关单位开展科技服务活动。 

17日，在江苏舒禾健康产业有限公司，总经理陆晓向施力仁

教授一行详细介绍了企业近年来的发展情况、生产现状及需要解

决的问题。施力仁教授一行就企业目前的技术创新情况作了分析

指导，针对企业遇到的问题和困惑进行了沟通交流。总经理陆晓
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表示，通过此次指导，让企业实施科技项目创新有了更大的把握

和信心，使企业对今后的发展有了更明确的目标。 

18 日施力仁教授一行在泰州农业开发区相关企业开展科技

服务活动。泰州市科协常务副会长竺大明、副会长潘培时等同志

参与了此次科技服务活动。 

 

省老科协企业分会会长陈健一行赴企业调研 

9 月 9日，省老科协企业分会陈健会长带队一行 6人，赴南

京昭凌精密机械有限公

司进行调研，受到公司

王春蛟总经理的热情接

待。 

南京昭凌精密机械

有限公司研发生产的碳

酸温泉设备，源自日本

的养老保健新方式，旗下 8 家肆拾汤门店为中老年人提供服务。

王春蛟介绍了碳酸温泉对老年疾病的好处及中国人工碳酸温泉

开发及拓展的过程。老科协的专家们深入车间考察调研，详细了

解企业现状及产品情况，为企业发展的知识产权保护、产品配套

进一步完善及合作方向等提出了建设性意见，对企业致力于全民

健康事业所作出的努力给予了热情的鼓励。  
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无锡市老科协纺织分会受邀 

为金茂公司新产品开发作专题学术报告 

无锡市金茂对外贸易有限公司是一家科工贸结合的民营纺

织品进出口公司，是我国出口民营企业 500强之一，美国市场占

其出口总额的 90%以上。在当前中美关系跌入历史低谷，在贸易

摩擦中美对我出口纺织品加征高额关税，又以莫须有的“强逼劳

动、侵犯人权”等谎言禁用新疆棉生产的纺织品对美出口，妄图

逼使我国纺织品退出美国市场的大背景下，无锡市金茂对外贸易

公司必须采取

果断有力的措

施加以应对。除

了加速进行全

球布局、大力开

拓“一带一路”

市场，去境外办

厂、转移产能绕

道出口等一系

列措施外，如何

加快创新步伐，

及时开发新产品适应新形势，保持企业在严峻形势下继续高质量

发展，已是摆在该公司面前的一项紧迫任务。 

无锡市老科协纺织分会受金茂公司邀请，于 10 月 21日由分

会副会长陈正明教授级高工到该公司进行了新产品开发指导，为

该公司有关领导和开发人员 30多人作了“当前对美出口纺织新 
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产品开发主攻方向探讨”的学术报告。报告分析了当前纺织行业

的形势和国内外纺织产品的流行趋势，提出当前在全球大部分国

家和地区新冠疫情仍然肆虐、经济低迷、中美关系不断恶化的严

峻形势下，对美纺织品出口新产品开发的五大主攻方向。一是美

国市场消费者欢迎、我国具有资源独特优势、世界其他国家地区

不可替代的产品；二是性能优异的非棉高档产品；三是符合欧美

市场立法保护的儿童老年人穿着使用的特种功能性纺织品；四是

应用各种绿色抗菌纤维开发的各类可洗涤耐久性抗菌防疫纺织

品；五是广泛应用由各种可循环利用的再生纤维和可自然降解的

化学纤维开发的各类绿色环保类纺织品。报告会上详细介绍了有

关纤维和纱线等纺织材料来源地和生产企业，以及如何应用开发

相关纺织品的做法，并向该公司提供了相关技术资料和样品。 

参加报告会的企业领导和相关开发人员会后纷纷表示受益

匪浅，为当前该公司新产品开发指明了方向。并表示请纺织分会

继续帮助与有关原材料生产企业联系，合作开发纺织新产品的强

烈愿望。还约定由纺织分会继续为企业牵线搭桥、提供合作开发

服务，力争早日取得成果。 
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无锡惠山区老科协举行第十七次科技创新沙龙 

１０月２０日，无锡市惠山区老科协在无锡天幕特阔印染有

限公司举行第十七次科技创新沙龙。这次沙龙活动以“绿色环保

再提升，节能创新增效益”为主题进行研讨，来自纺织印染战线

的８名企业家代表一起畅谈，结合近年来在技术改造、转型升级

的情况进行探讨。市老科协副会长兼秘书长陈竹青、副秘书长王

春龙、叶维瑜，惠山区科协副主席杨文隽，区老科协会长许赓华、

副会长华文豪、杜殷兴，前洲镇党委副书记殷骏、前洲分会会长

沈志勤等参加了沙龙活动。 

与会同志在活动前参观了天幕特阔印染公司生产现场，领略

了公司先进的生产工艺。前洲党委副书记殷骏致欢迎词，介绍了

作为纺织印染之乡的前洲近年来在狠抓环境治理、节能减排等方

面的措施，建立了污水处理厂，为集中排放提供了保证。天幕特

阔印染公司董事长臧培兴介绍了公司发展情况和狠抓技术提升

的经验。这家公司己有３3 年的历史，早在 20 世纪 90 年代初，

该公司在国家有关部门的支持下引进先进设备，抢占了先机，当

时生产的许多产品填补了国内空白。近几年来，印染行业的竞争

日趋激烈，市场空间变小，对环保的要求愈加严格。面对这种情

况，公司利用整体搬迁的机会，对生产流程进行了全面规划、设

计，并进行了大幅度的技术改造，引进国际先进技术，在特色品

种上做文章，在产品结构上形成了优势。无锡前洲印染有限公司、

无锡裕盛纱线有限公司、无锡通顺印染有限公司、无锡大诚有限

公司的代表也争相发言。 
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惠山区科协副主席杨文隽对这次沙龙活动取得的成效给予

肯定，她认为沙龙活动起到了相互交流、拓展思路；相互探讨、

促进融合；相互鼓励、再创辉煌的作用。 

惠山区老科协许赓华会长认为，前洲党委、政府争取创建了全市

第一个印染园区，企业家们在艰难竞争中创出了特色，绿色环保

的理念深入人心，前景广阔，充满信心。市老科协副会长兼秘书

长陈竹青从全市的大背景分析了印染行业的兴衰，他认为前洲印

染行业能立于不败之地，体现了一批企业家的拼搏精神。这几年，

大家紧跟时代步伐，注重环保节能，体现了一种社会责任。根据

一些企业代表提出的邀请环保专家为企业“体检”的要求，市老

科协的同志建议通过牵线搭桥，组织老科协环保系统的老专家前

来会诊，解决实际难题。 
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南通市通州区老科协会员携手助企创新发展 

江苏丽王科技有限公司是一家致力于有机颜料、水性色浆的

研发与生产的科技创新型集团公司，为国内最大的有机颜料及水

性色浆生产商之一。 

南通市通州区老科协城建交通分会的会员张建华同志是“丽

王科技”的帮扶人，也是产学研合作的牵线人和实践者。他曾经

代表公司与南京工业大学、华东理工大学、江苏大学、南通大学、

上海颜料研究所、兰化所、盐城工学院等高校科研机构进行洽谈，

开展广泛的技术合作，建立长期稳定的技术合作关系。几年来，

公司与高校科研院所共同承担研发课题 14 项，包括高性能环保

型印花色浆的制备、酞菁蓝和酞菁绿印花色浆的制备、高氨氮含

量废水的处理技术、DPP系列高档颜料的制备等项目，申请专利

48项，授权 27项，有力提高了公司的核心竞争力。 

通州区老科协城建交通分会范建良同志，近年来帮助服务于

南通海宇化纤有限公司。该公司在苏通科技产业园，占地 33亩，

厂房 25000平米，年产值 1亿多元，是一个以化纤坯布织造为主

的企业，产品畅销海内外。范建良和企业领导层认为，虽然这几

年企业的生产经营顺风顺水稳定可靠，但还是要有居安思危意识，

企业将来的发展必须依靠科技的创新和高新技术的应用。听说江

苏丽王科技有限公司在科技创新上很有一套，特别邀请会员张建

华同志到他们企业考察指导，请张建华为他们出谋划策。 

10 月 5 日，城建交通分会的会长和秘书长陪同张建华同志

到南通海宇化纤有限公司，参观了他们的生产车间、设备、工艺

流程、产品，了解了企业的发展方向和思路。张建华同志就如何
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走技术创新之路、争创国家高新技术企业，和他们一起制定了规

划并帮助联系有关人员进行落实。 

10 月 12 日下午，城建交通分会包括张建华同志在内一行 5

人去江苏盐城阜宁，参观考察江苏丽王科技有限公司的生产基地。

占地 200亩的一期工程整齐而干净，各种生产设备井然有序、标

识明确，“技术中心”各种精密仪器和操作规范时刻为企业的发

展提供新的能量和科学保障。公司老总张晓明告诉城交分会一行，

在当前国家对化工企业管理相当严格，各种标准要求几近苛刻的

情况下，他们企业以严格的管理制度和高科技的管理手段，成为

今年疫情后阜宁工业园区唯一一家获批可以开工生产的化工企

业。张晓明不无感慨地说：“我们企业发展到今天，靠的就是通

州老科协专家的助力支持，‘团结、拼搏、创新’的精神，走科技

发展的道路。” 
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如皋市老科协财税审分会助企创新三连发 

国庆节前，南通如皋市老科协会同财税审分会，召集部分具

有高级经济师、会计师、审计师、税务师职称的老科技工作者，

连续三次开展助力企业创业创新调研。 

江苏九鼎集团有限公司组建于 1992年，是以九鼎新材为主

体，以股权关系为纽带，通过全资、控股、参股等形式组建的综

合型集团，旗下现有控股企业 12 家。作为拥有集团核心产业新

材料产业的江苏九鼎新材料股份有限公司，于 2007 年 12 月成功

在深交所挂牌上市。近年来，公司坚持“集聚智慧，创造奇迹”

企业精神，不断创新管理模式，推动产业优化整合和转型升级，

为打造世界一流的综合企业集团，实现“百年九鼎，百亿九鼎”

的宏伟目标而进行不懈的努力！交谈中，调研组的同志着重就企

业的税务统筹谋划和相关服务提出了建议意见。 

在江苏力星股份公司，调研组对公司的新产品开发进行调研，

对科研投入、成本控制和效益最大化提出了看法，并提出前道工

序外包拓展提出备选企业名单。 

在南通

亨大利，调

研组与企业

负责人研究

了承接力星

股份前道外

移 的 可 行

性，以及适

应上市公司

财务和会计

制度要求，

应当做出的

相应安排，提出了意见并安排会计师事务所出身的专家进行定向

服务。整个调研活动务实高效，受到企业普遍欢迎。 


